



Paroisse de Quéven

Bulletin Paroissial de Quéven

N° 319 mai - juin 2013

Le Numéro : 2,00 €

RENOUVEAU



Notre Dame de la Rosée
(chapelle saint Nicodème, Quéven)



La paix naît chez nous

Vivre ensemble, ça s'organise au niveau du monde, de notre pays et finalement dans nos propres communes, quartiers et lieux de vie.

Le pape François, comme d'autres personnes en responsabilité morale ou politique de par le monde, a su montrer concrètement son désir de partager la vie de tous; en Argentine, il avait délaissé la résidence officielle de l'archevêque pour habiter au milieu de la population, plus simplement. Petit signe local, qui résonne cependant bien au-delà, car il devient exemple. Mieux que cela, si quelqu'un s'engage en ce sens, cela permet à d'autres d'oser s'engager, c'est comme une source qui commence à couler.

Lorsqu'on apprend aux enfants à demander pardon, c'est une valeur fondamentale qui est transmise. Mais elle l'est réellement quand c'est l'adulte qui demande et vit ce pardon ; face à un

collègue, pour une histoire de voisinage, et surtout dans la famille, entre le père et la mère spécialement. Quand bien même c'est vécu dans la discrétion, ça se sait, ça se voit et ça se vit. Le pardon porte du fruit. La paix regagnée est féconde, elle gagne et s'étend comme une tâche d'huile.

Nos médias nationaux sont bien trop loin de nous. A force de ne parler que de généralités, de procès politiques ou d'économie internationale, ils nous feraient vite oublier que chacun est responsable, et donc libre de faire bouger le monde, et d'abord chez lui.

«Lève-toi et marche !» La rencontre toute personnelle de Dieu, dans l'intimité du cœur, c'est de l'amour reçu, et sa fécondité, au-delà de la joie de la prière et du dialogue du cœur, est visible dans la vie de tous les jours, dans l'entraide et l'espoir partagé, la paix du vivre ensemble.

Armel de La Monneraye+

L'EGLISE QUE J'AIME...

L'Eglise que j'aime, c'est...

-L'Eglise, ici sur le terrain...

Quand avec toutes leurs limites, les fidèles s'offrent à partager leur foi, à chercher ensemble sans se croire jamais arrivés

Quand ses fidèles acceptent de bon cœur de faire route ensemble...les éléments les plus fringants sachant qu'il faut savoir attendre les retardataires.et ceux-ci acceptant de ne pas rester derrière en traînant le pas.

-L'Eglise, ici sur le terrain...

Quand, à travers ce qu'elle dit et ce qu'elle fait (même quand elle est appelée à dire non), elle essaie d'abord de témoigner de Quelqu'un qui est Chemin, Lumière et Vie.

-L'Eglise, ici sur le terrain...

Quand elle est heureuse de rassembler le dimanche et quand, avant et après, elle est heureuse de rejoindre les hommes dans leur vie de tous les jours.

-L'Eglise, ici sur le terrain...

Quand elle se fait porteuse d'espérance pour les hommes de notre temps...Quand elle porte le souci des petits et des pauvres.de toutes sortes.

-L'Eglise, ici sur le terrain...

Où il y a du travail à faire...cette Eglise que nous formons ensemble, qui fait corps avec l'Eglise qui est à Rome. l'Eglise de Jésus-Christ.

Bien sûr, cette Eglise a des rides. Ici, ailleurs et à Rome

Ma Mère aussi avait des rides...

Mais c'était ma Mère.

(d'après Léon Tastard)

CONCERT

A l'église le dimanche 26 mai à 16h.

Deux chorales, CHOR'EOLE de Brest et OCEANOPHONIE de Guidel, interpréteront des pièces allant de la Renaissance à l'époque contemporaine.

Une femme dont on n'a rien dit

Une femme dont on n'a rien dit
Si ce n'est qu'elle était fiancée,
Et qu'un ange vint lui annoncer:
« Te voilà entre toutes choisie! »

Aujourd'hui
La terre et le paradis
La proclament heureuse et bénie:
Bienheureuse Vierge Marie!

Une femme dont on n'a rien dit
Si ce n'est qu'elle avait accouché
D'un garçon en pays de Judée;
Des bergers en ont fait le récit;

Aujourd'hui
La terre et le paradis
La proclament heureuse et bénie:
Bienheureuse Vierge Marie!



Une femme dont on n'a rien dit
Si ce n'est qu'elle a trois jours cherché
Son enfant qui semblait l'oublier;
Et son cœur n'y avait rien compris.

Aujourd'hui
La terre et le paradis
La proclament heureuse et bénie:
Bienheureuse Vierge Marie!

Une femme dont on n'a rien dit
Si ce n'est qu'elle était à Cana
Pour le jour où Jésus transforma
L'eau en vin et l'on put croire en lui.

Aujourd'hui
La terre et le paradis
La proclame heureuse et bénie:
Bienheureuse Vierge Marie.

Une femme dont on n'a rien dit
Si ce n'est sa présence à la croix
Quand son fils étendait ses bras
Pour mourir au milieu des bandits.

Aujourd'hui
La terre et le paradis
La proclament heureuse et bénie:
Bienheureuse Vierge Marie.

Une femme dont on n'a rien dit
Si ce n'est sa prière avec ceux
Que brûlèrent les langues de feu
Baptisés du baptême en Esprit

Aujourd'hui
La terre et le paradis
La proclament heureuse et bénie:
Bienheureuse Vierge Marie.

Deux Québécoises en «pélé express» à la rencontre du Pape François.

Dès l'habemus papam et après un échange de SMS enthousiastes, deux Québécoises, Marie-Pierre et Catherine, se sont retrouvées à Rennes avec sept autres mères de familles pour rejoindre l'aéroport de Beauvais pour Rome le 18 mars afin d'assister à la messe d'intronisation du Pape François le 19 mars.

Après une nuit passée à la belle étoile et dans des conditions plutôt spartiates (heureusement il faisait beau!) devant les grilles de l'avenue de la Réconciliation, elles les ont enfin vues s'ouvrir à 6h.30: un lever de soleil magnifique illuminait la basilique St-Pierre. Après le passage des portiques de sécurité, elles parviendront, dans la bousculade (les Italiens sont particulièrement démonstratifs et pas toujours fair-play!) à proximité de l'obélisque, entourées de religieux, de religieuses, de gens de toutes nationalités.. et d'un groupe de 200 garçons du collège St-Stanislas de Paris présents à Rome à ce moment-là!

A 8h.30, le Pape paraît et pendant une heure il se promène dans les allées et va saluer les personnes présentes...mais difficile de prendre une photo valable! A 9h.30, débute la messe d'intronisation, en latin (seules les lectures sont faites en plusieurs langues). Bien leur en a pris d'avoir un petit poste de radio! Le Pape prononce son homélie en italien. Ce qui les a frappées, c'est le caractère simple de cette homélie, ponctuée par de nombreux applaudissements, le dépouillement de la cérémonie, bien à l'image du pape François et la parfaite organisation (sans doute à Rome sont-ils rodés à ce genre de manifestation!)

Difficile d'exprimer ce qu'elles ont ressenti. Ce fut un moment d'émotion intense, un sentiment fort d'appartenance à l'Église universelle, entourées qu'elles étaient de gens de tant de nationalités arborant leurs drapeaux; un moment fort de partage et de foi, porteuses qu'elles étaient des intentions qui leur avaient été confiées. Ceux qui étaient à Ste-Anne en 1996 pour la venue de Jean-Paul II peuvent sans doute mieux appréhender ce qu'elles ont vécu. Nul doute qu'elles feront partager ce temps fort autant que faire se peut.



Faut-il désespérer?

Croire en un Dieu, maître de l'univers, passe encore. Mais suivre le pape et l'Eglise dans leurs prises de positions, non! Ils commettent l'erreur de ne pas s'adapter au monde actuel.

Voilà un point de vue assez répandu. Qu'en est-il de cette controverse? Comment faut-il voir les choses?

Prenons l'exemple des accidentés de la route ou des malades du sida.

Il y a deux sortes d'accidentés de la route: celui qui suivant son droit chemin, a un jour, par malchance, été une victime innocente, et l'autre qui par excès de vitesse ou de boisson, a par imprudence provoqué et subi l'accident



Il y a deux sortes de malades du sida : les uns, victimes de transfusion avec un sang contaminé ou victime d'une relation passagère prise sans précaution, et les autres victimes d'une manière de vivre habituellement incontrôlée (diversité de partenaires, drogue, contamination par seringue, etc.)

Au plan de la morale chrétienne, il en est de même. Il y a ceux qui s'efforcent de suivre les préceptes de l'Evangile (mais personne n'est parfait) et il y a ceux qui estiment avoir tous les droits et refusent de tenir compte des mises en garde contre les dérives du monde.

Etre incapable d'accepter l'autre avec ses différences, refuser une vie naissante, ne pas savoir dominer ses instincts, serait-ce le propre de l'homme? Les positions de l'Eglise passent pour être rigides, mais elles sont les garantes du respect de la vie et de la grandeur de l'être humain?

L'homme, créé à l'image de son Créateur n'est ni ange ni démon, tout en étant les deux à la fois. L'ange se tourne vers son Créateur et lui adresse ses hommages, le démon ne cherche que le combat et la tentation pour entraîner au mal.

Des peuplades les plus reculées aux populations les plus évoluées, l'homme admet une puissance qui le domine. Les croyants l'appellent Dieu. Les non-croyants ne lui trouvent pas d'égal.

L'Eglise base son enseignement sur le respect de l'homme, un être adulte invité à gérer sa liberté. A quel législateur viendrait-il à l'idée d'assouplir la réglementation du code de la route parce que, au nom de la «liberté», chacun doit

pouvoir s'éclater dans la vitesse ou dans l'alcool? Il faut bien établir des contraintes qui vont vers la protection de la vie. La fermeté de l'Eglise va dans ce sens.

L'être humain, dans sa grandeur, tend vers un idéal, mais sa faiblesse l'amène à succomber, et de chute en chute, l'entraîne parfois jusqu'à la dérive.

Faut-il alors se sentir irrémédiablement rejeté?

Va-t-on refuser l'hôpital à un accidenté de la route parce qu'il est fautif? Quand on se sent éloigné d'un ami qu'on croit avoir perdu pour un désaccord, ne sommes-nous pas prêts à passer l'éponge et à repartir comme avant? Que dit une mère à son enfant, quelle que soit l'importance de sa bêtise quand il vient demander pardon? *«Allez, viens, c'est fini, tu me promets de ne plus recommencer et on n'en parle plus»*. Comment l'amour d'un Dieu créateur ne serait-il pas aussi grand vis-à-vis de sa créature?

«Si tu retiens les fautes, Seigneur, qui donc subsistera,

Mais près de toi se trouve le pardon, je te crains et j'espère»

chantons-nous souvent aux cérémonies d'obsèques. Combien de fois, de son vivant, Jésus n'a-t-il pas pardonné?

L'enfant prodigue de la parabole a pris sa part de biens et abandonné les siens pour vivre sa vie. Il a tout gâché tout perdu, mais il lui reste une bouée de sauvetage, l'amour d'un père qui, chaque jour, scrute l'horizon pour voir réapparaître son fils égaré. Et à son retour, ce n'est pas la punition, pourtant méritée, qui l'attend mais l'accueil bras ouverts, le pardon et la fête de joyeuses retrouvailles.



Il arrive aussi que les épreuves de la vie font plonger dans le doute et même perdre la foi.

Ne désespérons pas. Nous ne sommes pas parfaits et nous nous détournons toujours plus ou moins gravement de notre chemin. Mais quelle que soit la gravité de nos travers et de nos reniements, nous savons que nous serons toujours accueillis dès que nous reviendrons, c'est cela l'ESPERANCE qui apporte la sérénité.

jo-caro@orange.fr

IMAGES DE LA VIE PAROISSIALE

27 janvier 2013

Spectacle de la troupe « Coup de torchon »



13 février 2013

Bol de riz organisé par le CCFD-TERRE SOLIDAIRE



20 février 2013

Soirée témoignage de trois diacres à Gestel



17 février 2013
Concert paroissial



La chorale paroissiale



Les Colibris



Les musiciens

Exposition de l'atelier créatif
du Secours Catholique.



Carême «en route vers Pâques
avec les saints»





CCFD TERRE SOLIDAIRE

Papier, portables, riz et pommes de terre...au service de la solidarité

En 2012, les 61 équipes du département qui assurent la collecte des vieux journaux ont récupéré 1123 tonnes de papier pour 100000€. Et les perspectives pour 2013 sont plutôt bonnes car, même si les journaux perdent du poids, les collectes progressent en tonnage (+ 8% en 2012) et les cartonnières chinoises sont avides de «vieux papiers», ce qui tire les prix vers le haut.

Les petits ruisseaux faisant les grandes rivières, grâce à vous, l'équipe de Gestel-Quéven apporte chaque année quelque 1500€ dans l'escarcelle du CCFD-Terre solidaire

A vos portables!

Lors de sa dernière collecte de journaux, le CCFD-Terre solidaire a mis en place une récupération de téléphones portables. Avec 25 mobiles, les débuts sont encourageants et nous avons décidé de prolonger cette action. Chaque année, plus de 20 millions de Français changent de portable; moins de 9% d'entre eux font la démarche de donner leur ancien mobile pour qu'il soit recyclé, tandis que 50% se contentent de le ranger au fond de leur tiroir. Si vous êtes de ceux-là, sachez que le CCFD-Terre solidaire récupère les mobiles avec comme objectifs:

De permettre une deuxième vie à beaucoup de ces portables: après vérification, ils peuvent être réutilisés.

De protéger la nature: les mobiles non réutilisables sont démontés et les composants sont récupérés, soit des matières premières rares (cuivre, or, argent, coltan...), soit des produits nocifs pour l'environnement.

Et encore...

Comme chaque année, nous avons organisé notre opération « bol de riz » en ouverture de Carême. Contraints de changer de lieu d'accueil, nous avons quelques craintes : les convives suivraient-ils? Nos craintes étaient infondées et, malgré un repas allégé (impossibilité de proposer de la soupe...mais après tout n'est-ce pas le carême?), jeunes (merci à l'aumônerie) et moins jeunes ont passé une bonne soirée de partage que les chanteurs et musiciens auraient bien prolongée

morbihannais. Le bilan est stable mais il est sans doute possible de faire encore mieux. Alors, si vous avez des idées visant à développer notre action, faites-nous en part. Nous sommes preneurs! Et puis, nous vous invitons, en dehors des opérations ponctuelles organisées deux fois l'an, à déposer papiers journaux et papiers glacés (ficelés si possible) dans la benne spécifique installée juste avant la sortie de la déchetterie de Quéven; un panneau appelant à un «geste solidaire et éco-citoyen» permet de la repérer.

De favoriser l'emploi par l'insertion: le travail est effectué dans les «Ateliers du Bocage» (Deux-Sèvres) membre du réseau Emmaüs.

De collecter des fonds: le CCFD-Terre solidaire, avec l'argent récupéré, peut contribuer au financement de ses 500 projets réalisés en partenariat à travers le monde.

Au total, c'est une démarche simple, écologique et solidaire. Alors, comment faire pour donner vos portables usagés? Vous pouvez

soit les déposer à la déchetterie de Quéven où, chaque lundi, de 11h.15 à 11h.45 une permanence est assurée à proximité de notre benne à journaux.

soit contacter Jean Le Bihan (tél 02 97 05 04 86).

soit attendre les deux collectes annuelles de journaux qui sont annoncées dans la presse.

Enfin, et toujours dans une logique de solidarité avec les partenaires du CCFD-Terre solidaire dans les pays du Sud, notre équipe a récolté une bonne centaine de kilos de pommes de terre et une quarantaine de potirons dans le terrain de 500m² gracieusement mis à notre disposition par la municipalité à Kerlaran. L'opération, faite en lien avec Den Dour Douar et Quéven-Solidarités, est renouvelée cette année en espérant que Dame Nature favorise les travaux des jardiniers...

Contacts :Dominique Chouquet (02 97 80 16 55)

Jacques Chevrollier (02 97 05 09 53)

TEMPS FORT POUR LES ENFANTS DE CM2 à Locmiquélic *A la découverte de Saint François d'Assise*



Cette journée a eu lieu un samedi du mois de février et a rassemblé soixante enfants de Quéven, Lorient, Caudan et Lanester. Ils étaient partants pour, d'abord, passer une bonne journée remplie de jeux, de rires et de voyage (aller et retour en bateau), et aussi découvrir la vie de saint François grâce à quatre ateliers : Construire l'Eglise, le choix de la pauvreté, la charité, l'amour de la nature.

Un autre temps fort pour les CM1 et CM2 est prévu à **Sainte Anne d'Auray** **mercredi 29 mai**
renseignements auprès de Anne,
animatrice en pastorale



De quoi remplir les vacances

Journées Mondiales
de la Jeunesse
RIO
Du 15 juillet au 2 août



Les veilleurs de la paix
Du 1^{er} au 19 juillet

Pèlerinage et
bénévolat au
service des
chrétiens en
Terre Sainte
pour les 16 -22 ans.



JMJ St Malo du 26 au 28 juillet

Camp St Vincent
Camp itinérant vélo-garçons 12/17

Camp Ste Catherine
Camp itinérant filles 12/15 ans

Festi Jeunes Collégiens
à Sainte Anne d'Auray
Du 6 au 9 juillet



PELERINAGE DES JEUNES A
LOURDES
Lundi 19 août au samedi 24 août
Collégiens et lycéens

Pour tous renseignements : aumerie.queven@wanadoo.fr ou Françoise : 06 64 03 99 40

12 - Renouveau N° 319

LA VIE PAROISSIALE

Avons célébré les obsèques religieuses de : Pierre TANGUY – Antoinette LEROY – Pierre AUDREN – Marie-Thérèse RICHARD – Michel NICOLAS – Jean LE BEUX – Isabelle DODEUR – François SCAVINER – Jeannine PEZZINO

Le service de prière pour les défunts aura lieu le dimanche 5 mai 2013 à 10h30 pour:

Alain LE PARC – Thérèse LE SCOLAN – Adèle GUILLEMOT – Fernande LE CALLONNEC – Yves TYMEN – Aubin TOULLIOU – Jeanne LE BECHENNEC – Renée MOUNIER – Yvonne PERRON – Alice PERON – Jean-Pierre PASCO – Lucienne LE HEN – Renée LEVANEN - Corantine LE JOLY – Simone LE ROUX – Pierre RUEJELLO – Jean QUINIOU – Joseph LE DIORE – Marie-Françoise LE RAL - Georges LE ROY – René DUGOU – Juliette COEFFIC – Guy POUSSE - Patrick LOZEVIS - René LE PAPE – André PRIMAS – Régis VERBREGUE – Hélène YHUEL – Simone LE DEVEHAT – Robert DUGARIN - Marcel LE GOUE – Denise POICOLET – Paulette MAUNIER – Maria LE MONTAGNER – Noëla LE DIORE – Georges JEGO – Jean CARRIO - Pierre TANGUY – Antoinette LEROY – Pierre AUDREN – Marie-Thérèse RICHARD – Michel NICOLAS – Jean LE BEUX – Isabelle DODEUR – François SCAVINER – Jeannine PEZZINO

Service de prière pour les défunts le 1er dimanche du mois à 10h30 pour les défunts de l'année écoulée

Avons célébré le baptême de : Bénédicte Bernard – Jeanne Allio – Lohan Jouglard -

Mai

Samedi 4 :	10h	Répétition pour les enfants de Confirmation à l'église
Dimanche 5 :	10h30	Messe de Confirmations, service de prière pour les défunts et pour Claude Leduc, Pierre et Marie-Hélène Nabec, Jean Piel
Lundi 6 :	19h	Messe des rogations à la chapelle St Nicodème
Mardi 7 :	9h	Messe des rogations à la chapelle de la Trinité
Mercredi 8 :	9h	Messe des rogations à la chapelle Notre Dame de Bon Secours
	18h30	Messe, fête de l'Ascension
Jedi 9 :	10h30	Messe, Fête de l'Ascension
Samedi 11 :	14h30	Mariage de Mickaël Guerder et de Anaïs Droval
	18h30	Messe et baptême de Thelma Hallais
Dimanche 12 :	10h30	Messe pour Françoise Le Ral, Jean Riou, Claude Leduc, Pierre et Marie-Hélène Nabec, Honoré Rivalain, Mr Le Parc
	11h30	Baptême de Maëline Foucher
Mercredi 15 :	9h-16h30	journée de retraite pour les enfants de Première Communion à Keraliguen
Vendredi 17 :	20h	Réunion de préparation au baptême à st Méen
Samedi 18 :	10h	Répétition pour les enfants en Première Communion à l'église
	14h30	Célébration des 50 ans de mariage de Yvette et Jacques Chevrollier
	18h30	Messe et baptême de Titouan Hemery
Dimanche 19 :	10h30	Messe de Premières Communions
	12h	Baptêmes de Lola Pignet, Anne et Thomas Mahé, Roméo et Sandro Carpentier
Vendredi 24 :		Journée sortie chorale à Guérande
	14h ou 20h	Réunions de parents pour enfants en 1 ^{ère} année de préparation à la Première Communion
Samedi 25 :	15h	Célébration communautaire de l'Onction des malades
	18h30	Messe
Dimanche 26 :	10h30	Pardon de la chapelle de la Trinité, messe et bénédiction des animaux
		Messe pour Mme le Bechennec, deux familles
	18h30	Messe en breton à la chapelle

Juin

Samedi 1 :	9h30-18h	Journée de préparation à la Profession de foi à Bon Secours
Dimanche 2 :	10h30	Messe, service de prière pour les défunts
	11h30	Baptêmes de Chloé Protin et Louna Le Groignec
Dimanche 9 :	10h30	Messe pour Françoise Le Ral
Samedi 15 :	10h	Réunion de préparation au baptême à st Méen
	14h30	Mariage de Yann Bouric et de Ludivine Montfort à Notre Dame de Bon Secours
Dimanche 16 :	10h30	Messe des Professions de foi, pour Jean Riou, Michel Mendu et sa famille et anniversaire de Mme Le Bechennec
Dimanche 23 :	9h	Temps fort pour enfants en 2 ^{ème} année
	10h30	Messe de fin d'année de catéchèse et remise du Notre Père
Dimanche 30 :	10h30	Messe pour deux familles
	11h30	Baptême Aïdan Peron
	18h30	Messe en breton

Paroisse Saint-Pierre - Saint-Paul - QUEVEN

PRESBYTÈRE

02 97 05 05 54 (éventuellement, laisser message)
57, rue Jean-Jaurès 56530 Quéven
- C.C.P. Nantes : 908-82 U
Web : <http://www.paroissequeven.fr>
Mail : paroisse.queven@wanadoo.fr

AU SERVICE DE LA PAROISSE

Armel de la Monneraye, prêtre — tél. 06 24 54 22 64 - Mail : a.dlm@free.fr
Coordinateur du GAP : Marcel Le Moullour
Mail : marcellemoullour@orange.fr
Animatrices de pastorale : Anne GUERDER
Mail : anneguerder@paroissequeven.fr
Françoise Alverne - Mail : aumonerie.queven@wanadoo.fr

MESSES À LA PAROISSE

Lundi, jeudi : 19h
Mardi, mercredi, vendredi : 9h
Samedi : 18 h 30 - Dimanche : 10 h 30

Église ouverte :

Lundi, jeudi, samedi de 14h à 19h30
Mardi, mercredi de 9h à 12h
Dimanche : de 10h à 12h

ACCUEIL AU PRESBYTÈRE

Tous les jours de 10h à 11h30 et de 17h à 18h30
sauf le samedi après-midi et le dimanche.

BAPTÊMES

Faire la demande au presbytère deux mois avant la date prévue.
Les baptêmes sont célébrés le dimanche après la messe de 10h30 ou à l'occasion des pardons.

MARIAGES

Prendre contact au moins 3 mois avant la célébration.
Il sera alors proposé une préparation au mariage.

COMMUNION AUX MALADES

Faire la demande au presbytère

OBSÈQUES CHRÉTIENNES

Lors d'un décès, la famille est invitée à passer au presbytère ou à prendre contact avec le Père Armel sur son portable 06.24.54.22.64. Une réunion de préparation de la cérémonie sera organisée avec l'équipe obsèques et Jean-Pierre DEMIEL.

SERVICE DE PRIÈRES POUR LES DÉFUNTS

Chaque premier dimanche du mois, à la messe de 10 h 30

ADRESSES SANTÉ

SAMU : 15 - POMPIERS : 18 - MÉDECINS DE GARDE : 02.97.68.42.42
SOS MÉDECINS : 08.25.85.03.08

Médecins généralistes

AYMA Christian - 50, rue Jean-Jaurès..... 02 97 05 05 86
CRISTINI Sylvain - place du Général De Gaulle..... 02 97 05 00 24
LAHIRE Jean-Pierre - 4, rue de la Gare..... 02 97 05 01 18
LE BOUQUIN Jean-Pierre - 4, rue de la Gare..... 02 97 05 08 67
HINAULT Xavier - 7, rue Jean-Jaurès..... 02 97 05 19 99

Maison médicale, 14, rue Anatole France :

GALLEN Bernard, LE GALLO Martine et Loïc, et POIRIER Françoise
..... 02 97 05 10 09

Infirmiers :

Cabinet Place Pierre Quinio :
BOUVIER Cathy, DOLZ Delphine, 02 97 05 39 98
Cabinet Place Pierre Quinio :
HADO Laurence, JEANNIN Isabelle
LE GOUE Manuella, ROPERS Gwénaelle 02 97 64 25 04
QUEMERAIS Martine 02 97 05 16 27
Cabinet 4, rue André Malraux :
Viviane CERESA 06 83 47 42 28
Cabinet 10, rue Jean-Jaurès :
LE MOEL Yves-Marie et M. DOLLET 02 97 05 06 01
LABRO Yves, RAOUL Franck
1, rue Emile-Le Molgat 02 97 05 16 11
FERET Philippe et PINTO Loïc - Kerlaran 02 97 05 42 98
et CANONNE Catherine 02 97 05 41 63
QUENTRIC Maryvonne - 29, Le Grand Domaine 02 97 05 40 49
Cabinet 9 Allée du Coteau
ZEO Fabrice (agrée "chimio") 02 97 83 92 41
..... 06 10 23 12 74

Cabinet, 3 rue des Peupliers :

Dominique LAFOURCADE ORTHOPHONISTE DFM Nantes 02 97 05 00 55
Anne-Marie PAQUETTE - KINESITHERAPEUTE D.E..... 02 97 05 04 13
Alice DEBUIRE - SAGE FEMME D.E..... 06 16 57 34 18
Véronique LE ROUX - INFIRMIÈRE D.E..... 06 63 21 86 94

Ambulances

ÉVEN-LE FLOCH - 181, rue de Belgique - Lorient 02 97 83 20 20
QUÉVEN AMBULANCE - Beg Runio 02 97 05 43 25

Taxis-Transports Médicaux

TAXI QUEVENOIS - Magali LE HEN,
La Trinité 06 29 99 14 69 / 02 97 05 30 30
MAUCORT Sandra 06 76 11 58 65

Masseurs-Kinésithérapeutes

STRAGLIATI Nicolas, STRAGLIATI/KRIES Caroline, BELLAUD Marie,
FICEK Charlyne, 4, rue de Kerdual 02 97 05 34 85
LE GALL David, LEROY Jean-Baptiste, GOUZERH Nolwenn
et DE PINIET Leslie, 38, rue Jean-Jaurès 02 97 05 15 50

Ostéopathes

LÉROY Jean-Baptiste 60, rue Jean-Jaurès 06 81 69 30 02
KELLER Céline, 60 rue Jean-Jaurès 02 97 80 85 58
COMBOT-SETA Marine 4, rue Kerdual 02 97 05 34 85

Chirurgiens-Dentistes

HÉNAFF-MADEC Rozenn et RICHERAND Sophie
Place de la Ville de Toulouse 02 97 05 27 40
JESUS Laurent, 64, rue Jean-Jaurès 02 97 05 02 50
LE PAVEC Vincent et PRIETTO Jocelyne
Maison médicale, 14, rue Anatole-France 02 97 05 05 43
COREAU Frédéric,
Spécialiste qualifié en orthopédie dento-fasciale
résidence Les Arcs, 7 rue Jean-Jaurès 02 97 05 33 60

Orthophoniste

Marilyne DULAC, 60 rue Jean-Jaurès 02 97 35 36 57

Pédicures-Podologues

RUAUD Isabelle - 4, rue de la Gare 02 97 05 41 08
DESETREAS Marine - place Pierre Quinio 02 97 05 33 27

Opticiens

CLAIR OPTIQUE - FLOCH Pascale - 34, rue J-Jaurès ... 02 97 05 41 78
HAZEVIS V. et CHECCO I., place de Toulouse 02 97 05 05 79

Pharmacies

CHARNAL Daniel - 10, place de la Ville de Toulouse 02 97 05 09 31
Pharmacie Jaurès - 30, rue Jean-Jaurès 02 97 05 07 10
PIERRE Christian - Place Pierre-Quinio 02 97 05 10 40

Laboratoire d'Analyses Médicales BIOLOR

BARRETEAU Lucette et LE ROUX Dominique
2, place de la Ville de Toulouse 02 97 05 20 03

ADRESSES UTILES

MAIRIE DE QUEVEN

Heures d'ouvertures :
Du lundi au vendredi : 9h - 12h et 13h30 - 17h
Le samedi de 9h à 12h

Services Administratifs

Place Pierre-Quinio 02 97 80 14 14
Point Accueil Emploi 02 97 80 14 15

Services Techniques

Route de Gestel 02 97 05 08 11

Déchetterie

Lundi, Mercredi, Vendredi de 9h30 à 12 h - 13h30 à 18h.
Samedi de 9h à 12h30 - 13h30 à 18h.

MÉDIATHÈQUE « Les sources »

Place de la ville de Toulouse Tél. 02 97 80 14 20
Horaires d'ouverture : Mardi : 14h à 19h. Mercredi : 10h à 12h - 14h à 18h30
Vendredi 14 h à 18 h30. Samedi : 10h à 12h - 14h à 17h.

ÉCOLES à QUEVEN

Maternelles

Privée Saint-Joseph - 1, rue Julien-Moëlle 02 97 05 05 01
Publique - Rue Joliot-Curie 02 97 05 06 18
Publique - Rue Anatole-France 02 97 05 00 40

Primaires

Privée Saint-Joseph - 1, rue Julien-Moëlle 02 97 05 05 01
Publique - 68, rue Jean-Jaurès 02 97 05 04 02
Publique - Rue Anatole-France 02 97 05 04 99

Secondaire

Collège Joseph-Kerbellec - Route de Gestel 02 97 05 08 58

à Kerdual

Maternelle et Primaire publique 02 97 21 00 02

HALTE-GARDERIE "LE NID DOUILLET"

9, rue de la Gare 02 97 05 25 25

Accueil des enfants de 1 mois à 6 ans.

- Lundi de 8 h 45 à 17 h

- Mardi, jeudi, Vendredi de 8 h 45 à 17 h 45

- Mercredi de 9 h à 12 h et de 13 h 45 à 17 h 45

Fermée le samedi

SECOURS CATHOLIQUE

Espace Saint-Éloi, rue Professeur Lote
Permanence vestiaire : jeudi 14h-16h. (sauf vacances scolaires)
Atelier créatif : mardi 14-16h.

RENOUVEAU, bulletin paroissial de Quéven

I.S.S.N. 0182 - 7650

Rédaction, Administration, Publicité : Presbytère de Quéven, 57, rue Jean-Jaurès
Impression : Ouest Imprimerie - Lorient